

La secretaría Distrital de Planeación rinde cuentas sobre la implementación de la Política Pública LGBT

Bogotá, 22 de noviembre de 2013. Este sábado 23 de noviembre de 2013, la Secretaría Distrital de Planeación (SDP), a través de su Dirección de Diversidad Sexual, presentará informe sobre las acciones adelantadas para la implementación de la Política para la Garantía Plena de Derechos de las Personas LGBT y sobre Orientaciones Sexuales e Identidad de Género en Bogotá (PPGDLGBT), ante la Veeduría Distrital, entidad de vigilancia y control preventivo, que promueve el ejercicio del control social efectivo e incluyente a la gestión pública Distrital, por petición de la veeduría ciudadana.

Dentro de las acciones adelantadas por esta Dirección de la SDP durante el periodo 2012-2013 se destacan:

Plan de Acción de la Política Pública LGBT

Dirección y coordinación técnica de la formulación del Plan de Acción de la Política, con las otras secretarías, departamentos administrativos y entidades descentralizadas que operan en el Distrito. Así mismo, orientación de la promoción de múltiples escenarios de formulación en los que participaron 499 ciudadanas y ciudadanos, y al menos 76 servidoras y servidores públicos quienes consideraron 175 propuestas ciudadanas en el proceso.

El Plan de acción formulado consta de 19 líneas de acción, 47 acciones, 138 metas e indicadores de eficacia y de impacto, y se adopta para definir las líneas de acción y las metas para dar cumplimiento a la política pública.

Cambio cultural “En Bogotá se puede ser”

Se continuó con la puesta en marcha de la estrategia de cambio cultural “En Bogotá se puede Ser”, que permite a la ciudadanía reconocer las diferentes orientaciones sexuales e identidades de género como parte de la construcción de una cultura ciudadana incluyente, diversa y promotora de derechos. La meta es la transformación de imaginarios y representaciones que se tiene hacia las personas de los sectores LGBT.

Observatorio de la Política Pública LGBT

Con el fin de producir conocimiento científico para la toma de decisiones que garanticen el ejercicio pleno de los derechos de las personas de los sectores LGBT, la Dirección de Diversidad Sexual creó el observatorio de la Política Pública LGBT.

Entre otras funciones que cumple está recopilar, sistematizar, analizar y generar información relacionada con la situación de los derechos de las personas de estos sectores, así como para realizar el seguimiento y evaluación al Plan de acción de la Política Pública y realizar investigaciones y brindar lineamientos técnicos a la Administración Distrital para el desarrollo de estudios en el marco de esta política.

Semana de la Diversidad

La Semana Distrital de la Diversidad Sexual y de Géneros es una iniciativa ciudadana, coordinada por la Alcaldía Mayor de Bogotá a través de la Dirección de Diversidad Sexual, que para este año le permitió a la Capital contar con 25 actividades culturales, pedagógicas, informativas, participativas y lúdicas, en las que participaron más de 3.500 mil personas no sólo de los sectores LGBT, sino de la ciudadanía en general.

Fortalecimiento institucional en entidades del Distrito

En el marco de las acciones encaminadas al fortalecimiento institucional para mejorar la capacidad de acción y de respuesta de las instituciones del Distrito ante la vulneración de derechos a las personas de los sectores LGBT, se realizaron 4 Encuentros de Saberes: “La Política Pública LGBT Comparte y Construye Saberes en Torno al Transgenerismo”, “Sector Planeación Encuentro Distrital de Organizaciones Sociales”, “Ambientes Laborales Inclusivos” y “Encuentro de Saberes Patrimonio Cultural y Diversidad Sexual”.

De igual manera, se trabaja en la estrategia de Ambientes Laborales Inclusivos, que tiene como objetivo promover la no discriminación hacia las personas de los sectores LGBT que laboran en las entidades distritales y garantizarles el derecho al trabajo en condiciones de igualdad y equidad.

Investigaciones

En el año 2012 se dio inicio a una investigación titulada “Diagnóstico de situación de niñas, niños y adolescentes con orientaciones sexuales o identidades de género no normativas”, explora las problemáticas sociales que enfrentan niños, niñas y adolescentes con orientaciones sexuales e identidades de género no normativas en Bogotá.

Y otra que corresponde a un diagnóstico de situación de personas intersexuales en la Ciudad de Bogotá, se buscó ampliar la información sobre estas personas para orientar acciones institucionales para atender sus necesidades y garantizar su acceso a derechos.